
RAPPORT NOVEMBRE 2023 

Bonsoir à toutes et à tous,  

J’aimerais prendre une minute de silence pour honorer la mémoire des 

personnes que nous avons perdu au cours du dernier mois. Que la 

terre leur soit légère.  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. J’ose espérer 

que vous n’avez pas abusé des bonbons durant la journée 

d’halloween. 

Merci aux conseillers, conseillères pour leurs rapports respectifs et leur 

contribution aux affaires municipales. Merci à l’équipe municipale pour 

les suivis aux différents dossiers. 

Comme avez-pu le constater l’hiver est à nos portes, il ne faudrait pas 

oublier de changer vos pneus d’hiver et d’adapter la conduite avec la 

température.  

À la fin du mois d’octobre, sans crier au loup, nous avons été informés 
par une affiche dans la fenêtre que la Banque Scotia qui a pignon sur 
rue à Shippagan fermerait ses portes le jeudi 7 mars 2024. Cela fait 
plus de 60 ans que la Banque Scotia est établie à Shippagan.  
C'est une décision qui aura un impact direct et indirect sur : 
- les clients qui seront demandé de conduire 30 minutes à une heure 
durant l’hiver pour aller se prévaloir de services dans une autre localité, 
- la communauté qui voit sa succursale déménager dans une autre 
municipalité, 
- les employés qui se voient contraints de se déplacer pour se rendre 
à Tracadie ou qui risqueraient peut-être de perdre leurs emplois, 
- les entrepreneurs qui font leurs affaires à cette succursale. 
Une lettre a été envoyée à la directrice de la succursale et au président 
directeur général demandant une rencontre afin de connaître les 
raisons derrière cette décision.  
 

Rencontres\Représentations : 

4 octobre : le conseil et la DG ont pris part à la rencontre 

communautaire avec les citoyens de le Goulet. La rencontre nous a 

permis d’entendre les préoccupations des citoyens et de recueillir des 



avis quant à la vocation de l’ancien édifice municipal. Comme suivi, je 

dois m’entretenir avec la conseillère du quartier 6 et à la suite de l’AGA 

du comité de la corporation, une rencontre est également à céduler. 

Par la suite, le conseil municipal prendra sa décision sur ce dossier. 

5 au 8 octobre : j’ai participé à une entrevue avec CKRO pour 

souligner les 20 ans du salon du livre sous le thème 20 ans ça fait une 

secousse. En soirée, j’ai fait mon allocution lors de la cérémonie 

d’ouverture du salon qui fut un succès retentissant sur toute la ligne. 

J’ai également participé avec certains membres du conseil et de 

l’administration à différentes activités dans le cadre du salon offerte au 

Cielo, à l’UMCS, et à l’aréna. Je tiens à remercier et féliciter les 

membres du conseil d’administration, le comité organisation, les 

employés et les bénévoles pour l’excellente organisation qui nous a 

été offert. Je tiens à souhaiter plusieurs longues années au salon du 

livre. 

10 octobre : j’ai participé à l’AGA de la coopérative de l’énergie 

renouvelable. Donat Landry a été reconduit à titre de président. 

12 au 15 octobre : il se tenait à Moncton l’AGA de l’Association 

francophone des municipalités. Le 12, la DG et moi ont pris part à une 

réunion des maires et Dg suivi d’une rencontre avec le ministre Glen 

Savoie. Du 13 au 14, le conseil et la Dg ont participé aux différentes 

sessions qui ont été forts intéressantes cette année. Le conseiller 

Armand était invité sur un panel sur les jumelages entre municipalités. 

16 octobre : la conseillère Nathalie et moi avons participé à la 

cérémonie d’ouverture du match d’ouverture des Marchands et au 

cours de cette cérémonie, j’ai été invité à faire la mise au jeu. Je vous 

invite à encourager notre équipe qui entame leur nouvelle saison dans 

une toute nouvelle ligue. 

16 au 20 octobre : c’était la semaine de la PME organisé par le RDÉE-

NB et la CBDC-PA. J’ai participé avec Armand au déjeuner causerie 

le 16 octobre à la cafétaria de l’UMCS organisé par le groupe 

phénomène et en soirée, j’ai souhaité la bienvenue aux invités au 

pinokkio lors de l’ouverture officielle de la semaine. Je tiens à 

remercier nos entrepreneurs qui contribue à la vitalité économique de 

notre municipalité. 



19 octobre : j’ai participé au banquet de la PME avec Armand. Je tiens 

à féliciter les deux récipiendaires qui se sont démarqués cette soirée 

soit Lise Thériault et Cindy Ross. Durant cette même soirée, il se tenait 

l’activité luminescence à Le Goulet et j’ai eu que des bons échos de 

l’activité.  

20 octobre : j’ai rencontré avec Nathalie l’exécutif de la coopérative 

carrefour santé à Inkerman. 

23 octobre : le conseil a participé à une rencontre d’échange avec le 

comité aviseur de l’hôpital et centre de santé communautaire de 

Lamèque. Durant cette rencontre, nous avons pu avoir une 

présentation des différents services offerts à la population. 

25 octobre : j’ai rencontré avec la Dg le président et la Dg des 

résidences Mgr Chiasson. 

28 octobre : J’ai participé à la marche : Marcher avec 1 km dans mes 

souliers en support à la recherche pour le cancer.  

En après-midi, il y a eu le rallye d’observation costumé organisé par la 

municipalité. Je tiens à féliciter le comité organisateur, les bénévoles 

et les commanditaires pour avoir rendu cet évènement une réalité. 

Mention spéciale aux résidents de la Résidence Inkerman d’avoir 

donné de leur temps pour préparer les sacs d’Halloween. 

Ressources humaines 

Nous avons 1 poste de direction adjointe à combler, n’hésitez pas à 

passer le mot dans vos réseaux.  

Activités à venir : 

Plusieurs évènements sont soulignés durant le mois de novembre.  

Le mois de novembre est le mois de la prévention de la violence 

familiale. Chaque année, le gouvernement du Nouveau-Brunswick 

souligne ce mois afin d’appuyer les personnes survivantes de partout 

dans la province. 

Novembre est le mois du souvenir 



Du 6 au 11 novembre, c’est la semaine des vétérans qui clôturera par 

la commémoration du jour du souvenir le 11 novembre. Je vous invite 

à participer en grand nombre à la cérémonie qui sera organisé le 11 

novembre par la légion Royale canadienne. Si nous pouvons nous 

réjouir de la vie que nous avons, c’est grâce aux sacrifices de plusieurs 

soldats tombés au combat et il est donc important d’honorer ceux qui 

ont servi le Canada en temps de guerre, de conflit militaire et de paix 

et de leur rendre un vibrant hommage.  

Cette année, la semaine des vétérans coïncide la semaine nationale 

de l’immigration francophone. À cette occasion, le Comité d’accueil 

d’intégration et d’établissement des nouveaux arrivants de la 

Péninsule acadienne (CAIENA-PA) a organisé un souper de la 

diversité culturelle style potluck le dimanche 5 novembre 2023 à 17h 

au centre Léopold-Thériault. D’autres activités sont à prévoir durant la 

semaine. 

Novembre également c’est la période du budget.  

Le conseil et l’administration municipale travaillent sur l’élaboration du 

budget pour l’an prochain, un budget qui se veut optimiste. Les détails 

seront présentés le 9 novembre.  

Novembre est également le mois d’achat des cadeaux de noël 

locaux anticipés  

Il y a le marché de noël au centre des congrès en fin de semaine et 

j’espère que vous en avez profitez pour faire certaines emplettes. Pour 

le temps des fêtes, je vous invite à encourager nos commerçants 

locaux. Je sais que c’est une période qui pourrait être stressante en 

raison de la situation économique canadienne et mondiale, tout geste 

d’entraide communautaire à une personne dans le besoin est toujours 

la bienvenue.  

En terminant, je vous invite à nous suivre sur la page Facebook de la 

municipalité et sur notre site internet. 

Kassim Doumbia 

 


